
! ! ! !昨晚，英媒《每日邮报》披
露了申花求购法国球星阿内
尔卡的价格。文章称，阿内尔
卡已确认离开英超切尔西，他
将收到上海申花俱乐部的一
份年薪为 !"#万英镑$约合人
民币 !%&#万'的超级合同。

在前天的个人声明中，阿
内尔卡很绅士地表示，能够
理解球队本赛季培养新
人的做法，所以递交了
离队申请。本赛季在
新帅博阿斯的执教
下，阿内尔卡只进
了一个球。同他
一起递交离队申
请的还有阿莱
士。
据《每日邮

报》透露，切尔西
主帅博阿斯同阿内
尔卡、阿莱士等人
有矛盾。由于阿内尔

卡和阿莱士在更衣室内颇有
人缘，因此，博阿斯决定将他
俩逐出一线队，目前，阿内尔
卡和阿莱士更衣室的储物柜
已被清空，同时，切尔西已经
禁止两人使用一线球队的训
练设施，他们还被告知，只能
将车停在青训基地旁边的公
共停车场，而不能再将车停放
到一线队的专属停车区域。
不过，博阿斯在采访中出

面辟谣，称阿内尔卡还是能参加
一线球队训练，并未遭到冷遇。

欧洲足坛冬季转会窗口
将在 (#)( 年 ) 月 ( 日开启。
如果申花最终能凭这个价格
签下阿内尔卡，那么他的身价
将超越广州恒大外援孔卡
$!"" 万美元! 约合 #$% 万英

镑*，创造中超的新纪录。
本报记者 陶邢莹

! ! ! !正当全国媒体都将目光聚
焦在足坛打黑案上时，央视最
具影响力的王牌栏目《焦点访
谈》本周四将推出一期足球专
栏节目，首次正面为中国足球
造势。而来自铁岭的消息显示，
打黑案准备工作已进入最后阶
段，近期也将开庭审理。

根据央视的安排，)( 月 +

日 ), 时 %+ 分，《焦点访谈》将
以中国足球为主要话题，播出
专题节目。节目内容将是回顾
过去一年中超联赛以及国家队
的表现，并为未来中国足球发
展造势，据一位知情人士透露，
“节目将完全是正面的，有号召

性的，把大家的目光重新吸引
到足球层面上，支持中国足球
的发展。”
《焦点访谈》从 (##, 年开

始曾数次聚焦足坛反赌风暴，
但从“振奋精神”的角度正面聚
焦中国足球，则是第一次。这次
中国足球能以正面形象走进
《焦点访谈》，是 ))月 -日在北
京举行的一场高规格联席会议
敲定的。央视相关负责人与体
育总局多个部门的高层座谈，
磋商央视播放中国足球节目事
宜。体育总局政法司、竞技司、
宣传司、足管中心等相关人士
提出了很多思路设想。

事实上，央视早已完成了
这期节目的录制，只等高层同
意播放。一位央视内部人士表
示，这期正面宣传的节目播出，
实际上也是为了配合即将开审
的打黑案件。昨天，网上还有传
言称，央视新闻频道将于中午
)(时 %#分播出足坛扫赌打黑
专题节目，但最后却未播出。而
从铁岭方面传来的信息显示，
目前足协涉案人员的起诉书已
经递交到铁岭市中院，而像张
健强等足协官员已被定性为国
家公职人员，量刑标准要明显
大于非公职人员。

本报记者 徐东海

! ! ! !本报讯 近日从国家体育
总局传出消息，现任副局长蔡
振华即将出任中国足协主席，
这项人事任命将在新一届足
代会召开时正式宣布。

蔡振华是在 (#)# 年 , 月
原主管足球的副局长崔大林退
休后接管足球项目的，当时他
还主管篮球、排球、羽毛球和乒
乓球等项目，上级领导希望他
能把“管乒乓球的成功经验移
植到足球上来”。本来，蔡振华
不出任足协主席，只以总局副
局长身份继续主管足球项目，
但是在中国体育改革的大背景
下，总局也希望做一些改变，推
出的“足协计划”具体为“小中

心，大协会”，未来将让中国足
协发挥更大的作用，而淡化“足
管中心”的行政职能。

中国足协从 ),&& 年成立
至今，黄中、李凤楼、袁伟民和
年维泗都曾历任中国足协主
席。自 (##%年召开足代会
改选执委后，已有 +年未召
开足代会，因此直至今日足
协主席仍为退休多年的袁
伟民，记录在册的专职副主
席还是阎世铎、谢亚龙和南
勇以及多名退休的各省市
体育局局长。总局和足协原
来准备 (##, 年 )( 月就召
开足代会改选主席和执委，
但是受到足坛“反赌扫黑”

事件的波及，一直延迟至今。如
今反赌扫黑案即将结案，足代
会也将召开。

据悉，蔡振华会在未来一
段时间内，不定期继续到足协
工作。 （足球）
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一个比一个猛
切尔西的当打前锋阿内尔卡

可能会来申花，正引领着如今中国
足坛的外援引进风潮。其实，早在
这名法国射手之前，就已经传出了
多名大腕与中国联赛之间的绯闻。
大约一个多月前，便有某专业

媒体爆出，几名意甲大牌开始“询
问中超”，而提起他们的名字，个个
都是响当当———./米兰队的因扎
吉、加图索，尤文图斯队的皮耶罗。
在这之前，有多少人会想到，他们

会愿意来中国踢球？
最近两天，网络上又惊爆两则

引援消息。其一，来自中国和中亚
的球队向 %!岁的阿根廷前锋克雷
斯波发出了邀请，他很可能离开意
甲的帕尔玛队；其二，至少 %家中
超俱乐部盯上了切尔西锋霸德罗
巴，甚至有俱乐部开出了 )(##万
欧元 "折合人民币一亿元左右#以
上的年薪。真是不听不知道，一听
吓一跳。

当然，独领风骚的还是申花。
一个阿内尔卡就已足够抢占报纸的
版面，而据说正在“密谈”的还包括
前皇马球星古蒂、帕文等人，老板朱
骏则表示，“有更大的牌没透露”。

转会季节，总是那么不甘寂
寞。大腕们赶着来中超踢球的消
息，不断吸引着眼球、刺激着神经。
但所有人都会问一句：他们真的会
来吗？

一条比一条虚
如果说，阿内尔卡加盟中超，

至少申花与他有过谈判、还算“两
情相悦”的话，其他转会传言，则基
本上是“单相思”。

之所以传出德罗巴、克雷斯
波、因扎吉等人可能来中国的消
息，重要原因之一就是他们将在明
年夏天结束合同成为自由身，由此
引来无限遐想。可即便他们“廉颇

老矣”，留在欧洲联赛一点不成问
题，再不济也能去富得流油的中东
养老，无论比口碑、比待遇，有什么
理由选择中超？

实际上，这些转会操作，大多
数还停留在经纪人一厢情愿地向
俱乐部推荐的阶段，有的甚至只是
一个电话、一条短信，而他们惯用
的操作手法是，故意向媒体漏个口
风、大肆炒作，以制造影响力、提高
球员身价。这其中，不仅包括中国
媒体，自然也包括外国媒体。

一名圈内人士在闲聊中向记
者透露，类似的传闻年年都有，只
不过由于今年广州恒大财大气粗
地以千万美元身价购入孔卡，使外

援市场顿时“升级”，“以前 )##万
美元的转会费就是天价，现在后面
加一个零都敢喊，一点不哆嗦！”
从以往成功的例子来看，无论

哪一家俱乐部，真正的重磅引援，
在没有签订最后合同之前，考虑到
“水涨船高”等因素，绝对不会声
张，都是“悄悄地进行”。喊得凶的，
十有八九成不了。

当辽足主动放弃宝贵的半个
亚冠名额、当制造金牌球市的陕西
足球无奈远迁贵州真实地发生在
身边时，满天“飞来飞去”的引援绯
闻，留给人们的只有一丝苦笑，一
声叹息。

本报记者 关尹

德罗巴、克雷斯波、因扎吉……多名世界级球星都要加盟中超？

传闻天下飞 真相无从辨

国足世界杯亚洲区20强赛早早悲情出局，看来并未影响中国足球的一
派“繁荣”。又到岁末转会引援季节，今年的中超格外热闹。浏览最近的相关新
闻，好些曾经只能在电视机里看到的世界级球星，都开始与中国足球扯上了
关系。不过，感叹之后是疑惑：足球落后的中国，真成了世界级球星的淘金地？

体坛观察
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